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Copacol alerta piscicultores que devem ficar atento
aos manejos diante das baixas temperaturas

A Secretaria  de Saú-
de de Goioerê está in-
formando que os idosos
de 66 anos, que toma-
ram a primeira dose da
vacina Oxford no dia 10
de abril, contra a Covid-
19, devem tomar a se-
gunda dose do imuni-

Covid: hoje tem segunda dose da
vacina para pessoas com 66 anos

zante nesta quinta-fei-
r a ,  1 º  de  ju lho . A
exemplo do que vem
sendo feito, a vacina-
ç ã o  a c on t e c e r á  na
Aceng,  sendo que no
pe r íodo  da  ma nhã
serão vacinados os ho-
mens e à tarde mulhe-
res.

Com presença reduzida de representantes de diversos
segmentos, devido à pandemia, foi realizada na noite desta
terça-feira, 29, a XIV Conferência Municipal de Saúde de
Goioerê. O evento foi aberto pelo prefeito Betinho Lima que
destacou o importante da conferência para aprimorar o aten-
dimento do sistema de saúde.

Goioerê realizou Conferência Municipal
de Saúde e aprova propostas do setor

A Prefeitura Municipal
de Goioerê, através da Se-
cretaria ee Educação, rea-
liza nesta quinta-feira, a
entrega de kit’s contendo
merenda escolar para os
alunos cadastrados, que
estudam na rede munici-
pal de ensino. Como as
aulas estão no formato
hibrido, a secretária de
Educação, Aline Batista,
cita que o município con-
tinua realizando a aquisi-
ção de alimentos, o que
tem possibilitado a distri-
buição aos alunos para os
alunos consumirem em
suas casas.

Educação realiza mais uma entrega de
Kit’s de merenda escolar nesta quinta

O inverno que inclusive
veio com grande intensidade
na região oeste do Paraná,
bem como na área de atuação
da Copacol, coloca em alerta
os produtores rurais. A aten-
ção maior deve ficar por con-
ta dos terminadores das ativi-
dades de avicultura, bovino-
cultura de leite, piscicultura e
suinocultura, uma vez que o
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intenso frio inspira manejos
diferenciados nessas ativida-
des. Boa parte do milho se-
gunda safra que se encontra a
campo, também foi castigado
pelo intenso frio que culminou
com geada registrada nesta
terça-feira 29, com perdas
significativas, mas que ainda
não são possíveis de serem
calculadas.

O prefeito de Quarto
Centenário, Akio Abe, está
na capital do estado –
Curitiba - onde mantém
contatos importantes em
diversos órgãos e secretarias
do governo estadual.

Nesta quarta-feira, Akio
participou de audiência com
o deputado Marcel
Micheleto e também na Casa
Civil, onde se reuniu com o

Quarto Centenário: prefeito Akio Abe
mantém contatos importantes na capital

secretário Guto Silva.
O prefeito segue em

Curitiba, onde tem
audiências agendadas para
esta quinta-feira. O objetivo
é buscar novos recursos para
o município e acompanhar
de perto o andamento de
projetos e propostas
protocolados junto à
administração do
governador Ratinho Júnior.
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Covid: hoje tem segunda dose da
vacina para pessoas com 66 anos
A Secretaria de Saúde de

Goioerê está informando que
os idosos de 66 anos, que
tomaram a primeira dose da
vacina Oxford no dia 10 de
abril, contra a Covid-19,
devem tomar a segunda dose
do imunizante nesta quinta-
feira, 1º de julho.

A exemplo do que vem
sendo feito, a vacinação
acontecerá na Aceng, sendo
que no período da manhã
serão vacinados os homens e
à tarde mulheres.

De acordo com a
Secretaria de Saúde, é
necessário que as pessoas que
fazem parte deste grupo,
levem a carteira de vacinação
e documentos pessoais.

Vacinação da segunda dose será voltada para idoso de 66 anos

Copacol alerta piscicultores que devem ficar atento
aos manejos diante das baixas temperaturas

O inverno que inclusive veio
com grande intensidade na
região oeste do Paraná, bem
como na área de atuação da
Copacol, coloca em alerta os
produtores rurais. A atenção
maior deve ficar por conta dos
terminadores das atividades de
avicultura, bovinocultura de
leite, piscicultura e suinocultura,
uma vez que o intenso frio inspira
manejos diferenciados nessas
atividades.

Boa parte do milho segunda
safra que se encontra a campo,
também foi castigado pelo
intenso frio que culminou com
geada registrada nesta terça-
feira 29, com perdas
significativas, mas que ainda
não são possíveis de serem
calculadas.

Com relação a piscicultura,
o médico veterinário, Nilson
Zgoda, durante entrevista ao
programa de rádio da
Cooperativa, Estação
Copacol, fez uma alerta aos
produtores sobre os cuidados
que os mesmos devem ter
diante da queda de temperatura
que segundo ele diminui a
temperatura da água.

“Neste momento o
produtor deve ficar alerta,
principalmente com relação a
alimentação dos peixes, uma
vez que, com o frio diminui o

Manejo é importante por conta do periodo de temperaturas baixas

metabolismo, o que interfere
na digestão dos peixes. Se o
produtor alimentar o peixe com
a temperatura da água mais
baixa, pode ocorrer
mortalidades, por isso a nossa
recomendação para este
período é de suspender a
alimentação e em caso de
dúvida o piscicultor deve
procurar a assistência técnica”,
alerta Nilson.

Outro cuidado citado por
ele, é o de se evitar o uso
excessivo dos aeradores, pois
os mesmos contribuem para a

diminuição da temperatura da
água e por isso é importante o
uso do óximetro e fazer

monitoramento o oxigênio.
Nilson frisa também sobre a
importância de se manter a
qualidade da água

Transparência II
O projeto de lei dispõe

sobre a publicação online da
lista de pacientes que
aguardam por consultas,
exames, intervenções
cirúrgicas e outros
procedimentos nos
estabelecimentos da rede
pública de saúde do Estado e
demais prestadores.  A
divulgação deverá ser
atualizada semanalmente pela
Secretaria Estadual da Saúde.

Sesc Senac
O vice-governador do

Paraná, Darci Piana,
completou 17 anos à frente
do Sistema Fecomércio Sesc
Senac Paraná. Em 29 de junho
de 2004 quando assumiu a
presidência, as três entidades
funcionavam de maneira
independente, o que deixou
de acontecer a partir de então.
A nova administração
também implantou um
programa de expansão,
permitindo que hoje o Sistema
Fecomércio esteja presente
com estrutura física em quase
40 cidades paranaenses e, por
extensão, nos 399 municípios
que compõem o estado.

Ficha limpa
A Câmara Municipal de

Jacarezinho aprovou o Projeto
de Lei que veda a nomeação
de pessoas com a ficha suja
para o cargo em comissão.
“O objetivo principal do
projeto é o de assegurar que
os cargos comissionados
existentes no organograma
dos Poderes Executivo e
Legislativo Municipal, não
sejam ocupados por pessoas
consideradas Ficha Suja”,
comenta o vereador Dorival
de Souza.

“Desenvolve Paraná”
O programa “Desenvolve

Paraná”, conduzido por meio
de parceria entre a AMP

Transparência
Está prevista para a próxima segunda-feira (5) a primeira

votação do projeto de lei que trata da transparência das
filas do SUS (Sistema Único de Saúde) no Paraná. A
informação foi confirmada pelo presidente da Assembleia
Legislativa, Ademar Traiano (PSDB), durante reunião com
o deputado Michele Caputo (PSDB), um dos autores do
projeto.

(Associação dos Municípios
do Paraná) e o Sebrae/PR
(Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas
Empresas do Paraná), lançou
hoje Salas do Empreendedor
em 60 novos municípios do
Estado, o que gerará
empregos e renda nestas
cidades. A Sala do
Empreendedor é um local de
atendimento para facilitar a
abertura, regularização e
oferecer serviços exclusivos
aos microempreendedores
individuais.

Ensino domiciliar
A Comissão de

Constituição e Justiça (CCJ)
aprovou o Projeto de Lei sobre
implantação  do Ensino
Domiciliar no Paraná. O
deputado estadual Marcio
Pacheco, autor do projeto,
destaca que “esse resultado é
fruto do nosso intenso trabalho
e mostra a sensibilidade e
empatia da Assembleia
Legislativa do Paraná em
garantir o direito de escolha
das muitas famílias educadoras
existentes em nosso estado”.

Nobel da Paz
O deputado federal

Toninho Wandscheer apoia a
indicação do engenheiro
agrônomo mineiro, Alysson
Paulinelli, 84 anos, ao Prêmio
“Nobel da Paz 2021?.
Paulinelli foi responsável por
modernizar a Empresa
Brasileira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa) e
criar bolsas de estudos para
pesquisadores brasileiros no
exterior. “Paulinelli é um
grande visionário. Tornou o
Cerrado uma das regiões mais
produtivas do país. Merece
todo nosso apoio em levar o
Nobel da Paz”, disse o
deputado. O Nobel da Paz
será entregue na primeira
quinzena de dezembro, em
Oslo, capital da Noruega.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Nos últimos anos, a
produção e a produtividade
na agropecuária paranaense
registraram saltos incríveis,
frutos da aplicação de novas
tecnologias. São novos
equipamentos, como
plantadeiras e colheitadeiras
robóticas, ou o uso de
drones para verificar pragas
e doenças e aplicar
p o n t u a l m e n t e
agroquímicos, e também
sementes, formas de cultivo
e de defesa de lavouras que
também estão
proporcionando este
avanço produtivo no
Paraná.

De certa forma, no Brasil,
essas novas tecnologias
estão favorecendo grandes
propriedades, que têm
possibilidade de adquirir
equipamentos de alto custo.
A produção de soja, milho
e algodão na região Centro-
Oeste é um exemplo.

Mas vale lembrar que a
maioria das propriedades
rurais do país está nas mãos
de pequenos e médios
produtores, inclusive aqui no
Paraná. Ou seja, é
importante adaptar e
incorporar entre eles essas
novas tecnologias. Não se
trata apenas de uma questão
econômica. Também é uma
questão social, de levar as
pequenas e médias
propriedades ao
d e s e n v o l v i m e n t o
tecnológico e, portanto,
econômico. Levando em
conta que 90% das
propriedades brasileiras têm
até quatro módulos fiscais,
que no Paraná dá uma média

Tecnologia no campo
de 70 hectares, esta adaptação
da tecnologia passa a ter uma
importância crucial.

A questão não é apenas
voltada para equipamentos de
alta tecnologia, mas como
permitir que a maioria dos
produtores se beneficie. Creio
ser importante repensar a
forma de cultivo. Já
incorporamos a tecnologia do
plantio direto, mas o fazemos
de forma ainda incompleta,
sem levar em conta a
compactação do solo
decorrente do uso constante
de máquinas cada vez mais
pesadas.

Assim, a meu ver, tudo
deve começar com um bom
tratamento do solo, de uma
pesquisa apurada que cada
produtor deve fazer de sua
propriedade, preparando-a
para o uso de equipamentos
da agricultura de precisão,
uma forma moderna de
produzir mais com menos
custo. Para auxiliar os
agricultores, desde 2016, o
Programa Integrado de
Conservação do Solo e Água
(Prosolo), criado pelo
governo do Estado com
apoio do Sistema FAEP/
SENAR-PR, incentiva a
elaboração de estratégias e
projetos de recuperação e
controle de solo nas
propriedades rurais
paranaenses. Ou seja,
informação não falta e muitas
mais ainda irão aparecer,
mediante as pesquisas
cientificas em andamento.

Como a tendência secular
da agropecuária é reduzir o
preço de seus produtos em
razão da crescente

produtividade, é indispensável
que os produtores sejam
acompanhados por um
serviço de assistência técnica
que permita saber as melhores
tecnologias e, em alguns
casos, alternativa de produtos.

Mas utilizar largamente
novas tecnologia tem alguns
problemas em nosso Estado
e que precisam ser resolvidos
com urgência. Para pilotar os
equipamentos modernos são
necessárias duas coisas
importantes: capacitação e
infraestrutura. Um operador
preparado, que saiba ler as
indicações de uso das
máquinas e esteja apto a
utilizar as ferramentas digitais
é fundamental. Assim como a
infraestrutura para dar suporte
ao uso de internet, atualmente
escassa no campo.

Na primeira questão, o
SENAR-PR tem atuado
fortemente para capacitar os
produtores e trabalhadores
rurais. Recentemente
lançamos o curso de piloto
automático de máquinas
agrícolas, a nossa capacitação
de operação de drone é uma
das mais requisitadas, fora as
outras centenas de títulos à
disposição do campo, de
forma gratuita.

Mesmo assim, essas são
questões a serem resolvidas

por governos estadual e
municipais, que dão
diretrizes para a educação e
investimentos ou licenças
para implantação de
infraestrutura.

As grandes
propriedades, de certa
forma, já são atendidas por
seus fornecedores de
equipamentos modernos e
já estão dominando as novas
tecnologias. O desafio está
em adaptar as novas
tecnologias à estrutura
fundiária paranaense de
pequenas e médias
propriedades, com
participação direta de
instituições de pesquisas,
universidades e empresas de
tecnologia, além, claro, do
Poder Executivo.

A tarefa é árdua, sem
dúvida. Mas as novas
tecnologias não vão esperar
a capacitação dos
produtores nem a
implantação da
infraestrutura. É preciso
avançar, de preferência no
mesmo ritmo dos saltos
incríveis da produção e
produtividade da
agropecuária paranaense.

Ágide Meneguette,
presidente do Sistema
FAEP/SENAR-PR

Educação realiza mais uma entrega de
Kit’s de merenda escolar nesta quinta

ee Educação, realiza
nesta quinta-feira, a entrega
de kit’s contendo merenda
escolar para os alunos
cadastrados, que estudam
na rede municipal de ensino.

Como as aulas estão no
formato hibrido, a secretária
de Educação, Aline Batista,
cita que o município continua
realizando a aquisição de
alimentos,  o  que tem
possibilitado a distribuição
aos alunos para os alunos
consumirem em suas casas.

Aline explica que a
entrega ocorrerá das 8:00
às 17:00 horas, sem intervalo
para almoço, em todas as
escolas e CMEIS. Para o
prefeito Betinho Lima, a
merenda escolar para os
alunos é uma prioridade,
pois garante alimento no
prato não dos alunos como
da família. A entrega dos kits será feita nesta quinta-feira em Goioerê
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Goioerê realizou Conferência Municipal
de Saúde e aprova propostas do setor

Com presença reduzida de
representantes de diversos
segmentos, devido à pandemia,
foi realizada na noite desta
terça-feira, 29, a XIV
Conferência Municipal de
Saúde de Goioerê. O evento
foi aberto pelo prefeito Betinho
Lima que destacou o
importante da conferência para
aprimorar o atendimento do
sistema de saúde.

A conferência contou com
a participação da secretária
de Saúde, Gabriela Martins,
que dirigiu os trabalhos e ainda
pelo presidente da Câmara,
Herley Kleber Paraiba, bem
como do presidente do
Conselho Municipal de Saúde,
José Antonio de Lima.

O evento contou com
palestra ministrada por Roberto
Rosa, da 11ª Regional de Saúde
de Campo Mourão , que
discorreu sobre o tema “Em
Defesa do SUS e da Vida de
Todas as Pessoas”.

O prefeito Betinho Lima O prefeito Betinho Lima fala durante o evento: debate sobre a saúde com a sociedade

enfatizou a importância do
SUS. “Essa pandemia
mostrou que o SUS é o
melhor plano de saúde que
nós temos”, disse e
parabenizou a secretária
Gabriela pela coragem de
enfrentar os problemas e o
pulso firme em realizar um
grande trabalho.

Durante a conferência os
participantes revisaram as
propostas apresentadas
durante as pré-conferências
e elegeu os novos membros
do Conselho Municipal de
Saúde.

P R O P O S T A S
LEVANTADAS NAS PRÉ
CONFERÊNCIAS:

Durante as pré-conferências
os grupos de debates
apresentaram 63 propostas para
melhorar o atendimento do SUS
em Goioerê. Entre elas estão:

1. Realizar treinamento
contínuo com os servidores para
atendimento Humanizado;

2. I n f o r m a t i v o s
educacionais na sala de espera
das Unidades de Saúde;

3. Inclusão da vacina
Meningite B no Calendário
Vacinal;

4. C o n t r a t a ç ã o
terapeuta ocupacional;

5. Estru turar setor
odontológico com
escovódromo,  as 7 Unidades
de Saúde;

6. A m p l i a ç ã o
atendimento médico com
especialista saúde mental no
Caps;

7. Implantação de um
laboratório Municipal;

8. Implantação de uma
Central farmacêutico;

9. Construção  de
Unidade de Saúde no Centro e
uma no Jardim Curitiba;

10. Reativação  da

Agencia Transfusional com
coleta de sangue e ofertar local
específico e estruturado para
necessidade;

11. Implantação  do
Centro de Especialidade;

12. Realizar concurso
público para suprir a demanda
de profissionais;

13. Realizar estratégias de
trabalho para obesidade com
equipe multiprofissional;

14. C a p a c i t a r
profissionais de saúde para
cuidados com feridas, vacinas,
atendimento de gestan te,
estratificação de risco de
criança, gestante, crônico,
doente mental;

15. Implantação  de
ambulatório de feridas;

16. Implantação  de
Clínica de Fisioterapia;

17. Contratação de mais
um fisioterapeuta;

18. Montar grupo
multiprof issional para
atendimento pós covid;

19. Atendimento  de
Ginecologia nas Unidades de
Saúde com o mesmo médico
que faz atendimento obstétrico;

20.  Ampliar atendimento
farmacêutico nos finais de
semana;

21.  Disponibilizar Raio x
com laudo no município;

22.  Viabilizar a demora
do laudo de tomografia no
município de Goioerê;

23. Contratação de dois
profissionais farmacêuticos,
com atendimento de forma
rotativa para ampliação de
Farmácias Básicas nas
Unidades de Saúde para
entrega de medicamentos;

Conferência foi realizada na Acig
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Empresários aprovaram investimentos e vão
apoiar na modernização do Parque Industrial

O prefeito Betinho
Lima e o secretário de
Indústria e  Comércio,
Pedro Augusto Godoy se
reuniram na tarde desta
quarta-feira, 30, com os
empresários instalados no
Parque Industrial quando
foi apresentado os
investimentos que vão
acontecer naquele local,
promovendo a
modernização daquele
Parque que em seus 29
anos de existência nunca
recebeu investimentos
como agora.

O prefeito anunciou
que em breve iniciarão as
obras de pavimentação
asfáltica de todas as ruas
do Parque Industrial que
também receberá
iluminação de LED. O
prefeito ainda destacou a
mudança do Pátio de
Máquinas da Secretaria de
Viação e Obras que irá
valorizar o Parque.

Ao citar os
investimentos que
acontecerão no Parque
Industrial, o prefeito
enfatizou que “tenho que
dar o exemplo,  mas

preciso do apoio de
vocês” – solicitando dos
empresários que
promovam as melhorias
das calçadas e entrada das
empresas. “Hoje venho
pedir para que nos ajudem
a construir um novo parque
industrial. Se quiserem
ajudar,  agora é o
momento” – salientou o
prefeito.

O empresário José
Nilson, que tem uma
empresa de carroceria, e
está instalado no parque
há 20 anos, fez questão de
enfatizar que é a primeira
vez que um prefeito
apresenta uma proposta
concreta.  “Agora eu
acredito” – disse o
empresário que enfatizou
que do jeito que está
ninguém tem coragem de
investir em um lugar que
não oferece segurança.

O secretário Pedro
Augusto encerrou a
reunião dizendo que a
administração está
trabalhando para que
Goioerê possa contar com
um parque industrial
estruturado e regularizado.

A reunião dos empresários aconteceu ontem no gabinete do prefeito Betinho Lima


